



María Inés Estay, poeta:

## "TENGO LA SENSIBILIDAD A FLOR DE PIEL"

Petorca por celo y celo, como se dice popularmente, llevando de 30 años escribiendo con su pluma las crónicas de la cultura.

**D**ober un homenaje al ministerio de hacienda por lo bien administradora que soy", es una de las tantas frases que nos da María Inés Estay cuando lo entrevistamos y veo que está en lo cierto. Pues, entre libros y hojas sueltas, déjame espacio para desempolvar las libras y echar mano a su profesión de periodista con el único fin de obtener algunos pesos.

Dirigir la mirada hacia cada rincón del hogar de Antares (psicodrama) con que se le conocen los conoces un trazo de la vida de un artista. A cada instante no pierde la oportunidad de sorprendernos con su particular humildad, mientras exhibe con gran orgullo su logro más preciado: el retrato de Matilde, su madre.

¿Para quien escribe Antares?

Bueno, yo empecé escribiendo por una situación personal y por una memoria muy fuerte que conservo de mi madre, por que ella era la que escribía. A mí me gustaría llegar a todo esa gente por ejemplo que no tiene ni tiene interés de repetir lo que tiene, pueden ser palabras cosas o sentimientos. Mi intención no ha sido nunca el humor o un tema demasiado intelectual porque esos serían prejuicios muy grandes. Yo mi parte, para eso tendría que trabajar otros temas y lento a lo largo.

¿Cuándo dirás usted que se prediga su despertar literario?

Es como cosa que uno lleva en la sangre, porque digo anteriormente que esto lo heredó de mi madre. La primera cosa que hace, fue algo mío y insignificante, y de pena llora. Tanto alrededor de 10 años y mi madre me reprende. Entonces para sacarme el grito porque mi mama me mandaba a bajar el pollo: llegué donde ella y le dije: ¡Vámita, mamá!, lo tengo un poco. A lo que contestó: entonces te diré: "Tengo hambre, y mucha hambre", esos ganas de tener ese rico desayuno que maestra me va a dar" y ahí se acaba el trago, después estuve comiendo frijoles y un trozo de lechón, agarré mi bolso y me fui a a escuela. Ese podría decir que fué mi primer verso.

¿Sobre qué temática desarrolla sus primeras trabajos?

El amor, ha sido siempre de romanticismo toda la vida.

¿De qué forma pienso usted ha influido en su forma de escribir el paso de los años y

porque de sus vivencias?

Soy impresionable, o como alguien me dijo una vez "sensiblera", que no es lo mismo. Los hechos que se revelan por momentos me impactan, lo que se significa que me queda sentida llorando por lo que pasa; pero si lo siente. Por ejemplo, en el '73, cuando pasa el Golpe Militar y mi mamá por que mi familia es vieja francamente creyeronza a hijos únicos varones por ahí. El '70 cuando ocurría el fin de las uvas evanescidas con clavo, yo también escribí unos versos bien "presentados" en ese entonces. A mí me toca un hecho fuerte y yo lo transcribo inmediatamente al papel, tengo la sensibilidad a flor de piel.

¿Qué género literario diría que más le acomoda, o cuál se interesa en mayor medida desarrollar?

Yo no tengo métrica, al ninguna preparación literaria al respecto; ya inscribe lo más natural, posible y evitan las terminaciones rimbombantes. También se hechas cuentos, hay uno muy lindo que es Roque "Celta de Rocio" que era una vivencia personal romántica.

La poesía es más infantil, cuentos lo hecho, pero la poesía para mí es más expresiva, menos literaria para la persona que la lee porque es más corta en el sentido de que si tiene que identificarse en el verso para poder interpretarlo o asumirlo.

¿En qué medida cree que la soledad es buena compañera para la creatividad?

La soledad mala, por ejemplo, es la que la lleva a la depresión, a uno y a ver todo negro. La soledad buena es, nos creamos una siesta la calma, la paz y la tranquilidad; entonces cuando viene la inspiración uno encuentra escritos.

¿Cómo se ve en unos años más?

En diez años más me visto tan malo como combina debajo de los pimentones. Hay que tener cuenta que los años no pasan de vaina, la salud se estropea y uno muere cuando muere cuando la van a llamar.

Quince futuras generaciones habrán de usted, ¿cómo le gustaría que se recordaran?

Como un ser humano normal, sin mayores virtudes, pero sin mayores defectos. Un ser humano que por la mano de dios ha dejado una huella en la cultura se refiere.



Un pequeño encuentro de poetas y escritores en Cabildo

FOTOGRAFÍAS: J. M. GONZÁLEZ / T. F. GARCÍA  
Creadura Crítica

**"Tengo la sensibilidad a flor de piel" (entrevista) [artículo].**

**AUTORÍA**

Estay, María Inés

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2007

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Tengo la sensibilidad a flor de piel" (entrevista) [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)